

## La Conferencia Naval

**Comunicado oficial**  
LONDRES, 24. — Ha sido facilitado a la Prensa el siguiente comunicado de carácter oficial: "El primer ministro británico ha convocado a los jefes de las Delegaciones esta tarde, con objeto de ultimar las cuestiones que han de ser discutidas en el curso de la Conferencia Naval. Se ha reconocido en la reunión que hay numerosas cuestiones que deben quedar ultimadas y que los trabajos de preparación han de ser largos, necesitando, por tanto, un cierto número de reuniones. En la primera, que ha sido la de hoy, celebrada en Downing Street, se ha comenzado la discusión, aplazándose hasta el lunes próximo.

Puede añadirse a este comunicado oficial que la discusión ha versado exclusivamente sobre cuestiones de procedimiento y acerca del reparto de los asuntos entre las diferentes Subcomisiones de la Conferencia Naval.

Asistieron a la reunión los señores Tardieu y Briand.

**Dos discursos del señor Tardieu por radiotelefonía**

LONDRES, 24. — El señor Tardieu, en un mensaje radiofónico, dirigido a la población francesa, ha hecho observar, entre otras cosas, que el régimen de reparaciones entre los aliados y Alemania había quedado definitivamente reglamentado en La Haya, con todas las garantías que eran de desear y dentro de un espíritu de mutua confianza, que era, asimismo, otra garantía moral.

Agregó que Francia ha venido a Londres resuelta a no reducir sus fuerzas más de lo que exija su seguridad, si bien, por otra parte, se encuentra dispuesta a reducir sus medios de protección directa, siempre que sean creados adecuados medios de protección colectiva.

LONDRES, 24. — El señor Tardieu, en un discurso que ha sido transmitido por T. S. H. a los auditores norteamericanos, ha dicho, entre otras cosas, que Francia se encuentra dispuesta a trabajar con todo entusiasmo en pro de la reducción de armamentos navales.

El orador recordó las iniciativas tomadas por Francia, en el curso de los últimos diez años encaminadas a organizar la paz sobre bases nuevas. Recordó también las reducciones introducidas en los presupuestos militar y naval, y puso de manifiesto que Francia es la única de las grandes potencias que ha implantado una reducción de un 18 por 100 sobre el presupuesto antes de la guerra.

Terminó su discurso diciendo que, durante los últimos diez años, se habían realizado progresos reales y efectivos en el camino del desarme, tratándose en la actualidad de ir más lejos y de ganar sobre las fuerzas del pasado la más hermosa de las victorias; la obtenida por los pueblos de buena voluntad.

**Sesión plenaria**

LONDRES, 24. — En la sesión plenaria celebrada ayer mañana, los jefes de cada Delegación han expuesto las necesidades marítimas de sus respectivas potencias. En esta exposición, el Delegado americano ha sido el más breve. Estableció el acuerdo de paridad con Inglaterra, los Estados Unidos consideran cubiertas todas sus necesidades navales.

El señor Macdonald ha defendido la continuación las necesidades británicas, en función del peligro que correrían la metrópoli y el Imperio británico si se vieran bloqueados. El punto de vista inglés es el siguiente:

Inglaterra y el mar son la misma cosa, y la Armada británica no es un elemento de potencia, sino de vida.

La nota de la Delegación francesa leída seguidamente por el señor Tardieu, es la expresión más clara y completa de las formuladas en la Conferencia. Cifra las necesidades con relación a la situación colonial, longitud de las costas y de las rutas marítimas de comunicación con la geografía, extensión y situación de el imperio colonial.

La nota francesa deja una puerta abierta para la reducción de armamentos. "Sepamos—dice—si nuestro país, en caso de conflicto, ha de contar únicamente con sus propias fuerzas o si se organiza la colaboración internacional contra el agresor".

En contraste con estas precisiones, el delegado italiano, señor Grandi, ha expuesto las necesidades italianas con relación a los armamentos de las otras potencias. La fuerza naval italiana no debe ser inferior a la de cualquier otra potencia europea continental. Esto equivale, pues, a plantear en términos categóricos la famosa tesis de la paridad con Francia, que no había sido definida todavía en la Conferencia de Londres.

**La nota facilitada a la Prensa**  
LONDRES, 24. — En el resumen oficial facilitado a la Prensa acerca de la reunión se dice que fué acordada la creación de una Subcomisión especial, en la

## ECOS DE SOCIEDAD

En la residencia del agregado militar a la Embajada de Francia y de la señora de Moulin, se celebró, ayer por la tarde, una muy animada reunión, en la que se organizaron varias mesas de "bridge".

El señor Moulin no pudo ayudar a hacer los honores a su esposa por encontrarse en cama a causa de un ligero ataque de gripe.

Asistían a la fiesta el ministro de Suiza y la señora de Stoutz, el ministro de Polonia, señor Perkowski; la encargada de Negocios de Francia, señora de Thierry; el encargado de Negocios de Dinamarca, señor Buel; el encargado de Negocios de Noruega y la señora y señorita de Bogh, el consejero de Italia, señor De Peppo; el consejero comercial de la misma y la señora de Mariani, el consejero de Checoslovaquia y la señora de Formanek, el de Bélgica y la señora de Caritat de Peruzzi, el de los Países Bajos, la señora de Loudon y su hermana, la señora de Royarts; la señora de Macedo Soares, esposa del secretario del Brasil; el secretario de Francia, señor De Cloux; el agregado naval a la misma y la señora de Delage y la señorita de Danielsson, hija de los ministros de Suecia.

También asistían las señoritas de Heredia (Concepción) y Le Dieu, la señora de Leenaerts, la señorita de Cadeau, el conde de San Esteban de Cañongo y su hija Lolita, el marqués de Valdeiglesias y los señores de Pedrosa y Révész, entre otros.

La señora de Moulin obsequió a sus invitados con una bien servida merienda.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de marqués de Villamarín a favor de don Manuel de Aguilar y Garrido.

El duque de la Unión de Cuba ha regresado de San Sebastián.

La bella señora de Roayerts se encuentra en Madrid, donde pasa una temporada con sus hermanos, el primer secretario de los Países Bajos y la señora de Loudon.

## Explosión en un vapor

**Un muerto y cinco heridos**  
SAN SEBASTIAN, 24.—En Pasajes de San Juan, efectuándose las operaciones de carga de carbón en el vapor "Mistral", de la Compañía P. I. S. D. E., de 1.200 toneladas, se produjo una explosión de gases en las carboneras, que alcanzó a seis obreros, matando a Marcelo Cardenal Corta, de veinticuatro años, natural de Haro, e hiriendo de consideración a los cinco restantes, Avelino Hernández, Ramón Equiguren, Aurelio Echeverría, Juan Arechavaleta y Tomás Porta. Tres de ellos se encuentran en estado tan grave que se teme que fallezcan.

## ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

que estarán representadas todas las Delegaciones.

El señor Stimson insistió en el punto de vista ya expresado, según el cual las necesidades de la defensa de cada país se encuentran en relación con las condiciones generales de los demás.

El delegado japonés preconizó la necesidad de que se llegue a una reducción real y efectiva de los armamentos.

**Reunión privada de los jefes de las Delegaciones**

LONDRES, 24. — Esta tarde, a las cuatro, los jefes de las cinco Delegaciones que toman parte en la Conferencia Naval han celebrado una reunión en la residencia del primer ministro británico, señor Macdonald, procediendo a un cambio general de impresiones.

**Recepción y banquete en el Ayuntamiento**

LONDRES, 24. — Esta noche se ha celebrado en el Ayuntamiento de Londres una recepción, seguida de un gran banquete, en honor de los miembros de las Delegaciones que participan en la Conferencia para la reducción de armamentos navales.

**Lo que piensa España, según el "Daily Telegraph"**

LONDRES, 24. — El corresponsal del "Daily Telegraph" dice que en tanto que la Gran Bretaña parece proponer que se reduzca el tonelaje de los cruceros que se construyan a un máximo comprendido entre las 23.000 y las 25.000 toneladas, con un calibre máximo para las piezas de 305 milímetros, y que las demás potencias representadas en la Conferencia naval acogen con más o menos favor esta proposición, el Gobierno español, proyecta la construcción en fecha próxima de acorazados de más de 25.000 toneladas, provistos de cañones de 380 milímetros.

"Estos proyectos—añade el corresponsal citado—pueden introducir un nuevo factor en la situación naval del mundo y en el futuro equilibrio mediterráneo".

## EL TEMPORAL

Desbordamiento de un río.—Varias víctimas

BUENOS AIRES, 24.—A consecuencia del desbordamiento del río Val, se han registrado enormes daños materiales.

Las aguas han barrido numerosos caseríos y arrastran enormes masas de ganado.

Hasta ahora sólo van registrados tres muertos y varios heridos.

Los habitantes de las fábricas desalojan sus fincas con lo que pueden salvar.

## VIDA DE FUERA

La faz de Jano

Tal aspecto ofrece a juicio de la Prensa francesa indignada, el cumplido de que ha sido objeto la capital francesa por parte del escritor inglés Edgar Wallace, especializado en las novelas de aventura y policíacas. El escritor, que acaba de pasar una temporada en Chicago, documentándose para sus futuras creaciones, estudiando al efecto los bajos fondos y los medios criminales, tuvo la fortuna de que el mismo día de su llegada a Chicago estallaron dos bombas y se presentaron dos casos de rapto.

—¡Esto va bien!—exclamó entusiasmado—. He aquí lo que yo esperaba.

Pero al cabo de poco tiempo y de compulsar los sumarios de varios asesinatos célebres, parecía decepcionado. Los crímenes cometidos en Chicago le parecían totalmente desprovistos de atractivo y de "atmósfera", y debidos exclusivamente a la brutalidad, y aun a truke de deconparar a la policía, lamentóse vivamente y concluyó por afirmar:

—Tienen ustedes excelentes crímenes que han establecido lógicamente su buena reputación, pero ello no impide que sea en París donde se encuentran los delitos más interesantes. Los verdaderos crímenes son aquellos que implican una premeditación inteligente, las falsedades, la fabricación de moneda falsa y todo cuanto de ello se deriva, y para esto es preciso indiscutiblemente, ir a París.

La Prensa francesa, después de agradecer la gentileza de esta observación, considera que es uno de esos elogios de los que puede privarse cómodamente una sociedad, y que en verdad, la Villa "lumiére" no merece "ni ese exceso de honor ni esa indignidad".

Pero, cualquiera convence al señor Wallace, que de ahora más no centrará ninguno de sus episodios espeluznantes en otro lugar del mundo que París.

## COMUNISMO

La ruptura entre Méjico y Rusia

MEJICO, 24. — El Gobierno mejicano ha ordenado a todo el personal de su Embajada en Moscú que abandone Rusia, como protesta contra las recientes demostraciones comunistas, fuera de Méjico, ante las Embajadas de Washington, Buenos Aires y Ríojaneiro.

**La navegación de los buques soviéticos por el Bósforo**

STAMBUL, 24. — La Comisión de los Estrechos, que se ha reunido ayer, ha publicado un comunicado, en el que declara que, contrariamente a lo que se había asegurado, los buques soviéticos deberán solicitar la autorización de la Comisión para atravesar el Bósforo.

**Las relaciones anglosoviéticas**

LONDRES, 24. — Apenas reanudadas las relaciones con Rusia se ha dado ya el primer tropiezo, que el Gobierno se ha visto precisado a reconocer en la Cámara de los Comunes.

Ha dado lugar a ello el saludo extemporáneo de la III Internacional al "Daily Worker", cuya finalidad no es otra que la de dificultar las relaciones entre ambos países, según ha declarado el señor Henderson. No parece, sin embargo, probable que el incidente tenga consecuencias.

**Nuevos choques en Alemania**

BERLIN, 24. — Ayer se han reproducido los choques entre socialistas nacionales y sus adversarios políticos, resultando algunos heridos y practicándose nuevas detenciones.

En Munden (Hannóver) se han producido análogos choques con los comunistas, resultando también algunos heridos.

**Los afiliados al partido comunista**

BERLIN, 24. — Dicen de Moscú que, según estadísticas publicadas en la Prensa, el partido comunista ruso cuenta actualmente con 1.555.000 miembros inscritos, de los cuales el 72 por 100 son obreros, y el resto, intelectuales y campesinos.

El número de campesinos inscritos en el partido es de 55.000. El 12 por 100 de los miembros del partido son mujeres.

## MUERTOS ILUSTRES

El cardenal Ferrari  
ROMA, 24. — Monseñor Ferrari, arzobispo de Catania, ha fallecido anoche.

## AMERICA POR CABLE

Así lo comunica oficialmente El Paraguay, a la Sociedad de las Naciones

GINEBRA, 24. — La Secretaría de la Sociedad de Naciones ha recibido un telegrama, que le ha sido enviado por el encargado de Negocios Extranjeros del Paraguay en París, en el cual denuncia al organismo de Ginebra, que según ha llegado a su conocimiento, Bolivia hace preparativos para efectuar una ofensiva contra el Paraguay.

El telegrama agrega que ha tenido esa noticia por la percepción de un despacho dirigido por el jefe de Estado Mayor a la cuarta división del Ejército de este país.

Añade que el Gobierno del Paraguay denuncia a la Sociedad de Naciones esa inminente agresión y deja la responsabilidad de lo que puede ocurrir a Bolivia.

La Secretaría general de la Sociedad de Naciones ha transmitido del telegrama del encargado de Negocios en París del Paraguay y a todos los Estados miembros del organismo de Ginebra y al Gobierno de Bolivia.

Por ahora, la secretaria general de la Sociedad está esperando la respuesta del Gobierno boliviano a la demanda de información que le ha sido hecha ayer.

Esta contestación es esperada mañana. Méjico.—Una Cámara de Comercio en Barcelona

MEJICO, 24. — La Secretaría de Relaciones Exteriores ha comunicado que establecerá una Cámara de Comercio en Barcelona.

**El nuevo embajador de Inglaterra en la Argentina**

BUENOS AIRES, 24. — El Gobierno argentino ha declarado persona grata al nuevo embajador de la Gran Bretaña en esta capital, Mr. James Macleay. (Agencia Americana).

**La reforma de la enseñanza en Chile**  
SANTIAGO DE CHILE, 24. — La reforma chilena en los planes de enseñanza primaria representa una franca orientación nacionalista.

Con un programa mínimo común por todas las provincias y los programas regionales permitirán que el niño se familiarice con los aspectos más interesantes de la región que vive. El establecimiento de los cursos diferenciados en el tercer grado primario, adapta la enseñanza a la mentalidad de los niños, facilitándole el paso a la vida ordinaria o la continuación de sus estudios en liceos o establecimientos de educación especial. También se establecen escuelas experimentales para párvulos.

La población infantil de Chile en estado escolar se calcula en 680.000. La matrícula para este año asciende a 431.586 alumnos, de los cuales forman una asistencia media de 346.015.

Las escuelas primarias chilenas en función activa son 3.227, con unos 9.850 profesores. (Agencia Americana).

**La Exposición Internacional de Amberes**

RIOJANEIRO, 24.—El ministro de Agricultura, señor Lyra Castro, ha ordenado al Comisario general del Brasil en la Exposición Internacional de Anvers que realice una intensa propaganda para que sea la representación brasileña la mayor y más completa posible.

Encargado de propagar dicho certamen por el norte del país ha marchado el conocido industrial don Raimundo Brasil. (Agencia Americana).

**El cultivo del trigo**

SAN PAULO, 24. — Sigue intensificándose en todo el Estado paulista la propaganda para incrementar el cultivo del trigo.

La Sociedad Rural Brasileña ha publicado unas proclamas, que han sido profusamente repartidas, en las que se exalta la última campaña que en favor del trigo se ha realizado en Italia, subrayando el amor y cariño con que dicho país se ocupa del importantísimo problema que supone el cultivo de dicho cereal. (Agencia Americana).

## Los jesuitas

La Universidad de Loyola nombrará un Consejo seglar, que se ocupará de la superintendencia del negocio

CHICAGO, 24.—La Universidad de Loyola, dirigida por los padres jesuitas, ha anunciado que su dirección tiene el propósito de nombrar un Consejo administrativo formado por seglares, sin ninguna tendencia sectaria, que se ocupará de la superintendencia del negocio y de resolver las operaciones financieras de la Universidad.

El nombramiento de un Comité administrativo de esta naturaleza, se considera como una innovación en la dirección de las instituciones de educación católicas.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

## Los peligros del mar

Un barco abandonado

MALAGA, 24. — Entró en este puerto el vapor italiano "Guinezza", trayendo a bordo el casco del velero "San José", de la matrícula de Abra, que encontró abandonado y lleno de agua cuando navegaba de Orán a las costas de España. Se ignora la suerte de la tripulación de "San José".

**En el Estrecho de Magallanes.—Un paquebote embarrancado**

BUENOS AIRES, 24. — El paquebote alemán "Monte Cervantes", llevando a bordo 400 turistas, ha embarrancado en unas rocas, cerca del Estrecho de Magallanes.

**El naufragio de un vapor.—Salvado el pasaje**

BUENOS AIRES, 24. — El vapor "Monte Cervantes", que encalló ayer en el Canal de Beagle, en Ushusia, cerca del faro Eclairaurs, es un buque de recreo.

Conducía 425 pasajeros en viaje de turismo, desde Buenos Aires, de donde salieron el día 15 del corriente para realizar un crucero por los mares del Sur.

Ante las peticiones de auxilio del capitán del "Monte Cervantes", el transporte "Vicente Fidel", recogió todos los pasajeros.

La tripulación trabaja a bordo para ver de poner el buque a flote, lo que se cree se logrará con los auxilios que el trasatlántico alemán ha pedido a Magallanes. (Agencia Americana).

**Naufragio de un pesquero.—Trece ahogados**

TAMPICO, 24. — Durante una tormenta desencadenada en estas costas, han naufragado casi a la salida de este puerto una barca pesquera que llevaba a bordo una tripulación de trece marineros.

Aunque inmediatamente salieron los botes de salvamento de naufragos para el lugar del hundimiento, no han podido encontrar a ningún superviviente, por lo que se cree que todos los tripulantes del barco han perecido ahogados.

**Colisión entre vapores.—Tripulantes ahogados**

NUEVA YORK, 24. — Telegrafían de Tampico dando cuenta de haber chocado dos pesqueros, a consecuencia del temporal. Parece que los miembros de sus tripulaciones, en número de 22, han perecido ahogados.

## Peticiones de los viticultores españoles

VALENCIA, 24.—La Confederación Nacional de Viticultores de España ha elevado al Gobierno un razonado escrito, en el que luego de exponer las causas de la crisis porque aquella industria atraviesa, expone las medidas que sería preciso adoptar para solucionarla.

Entre las peticiones formuladas a los Poderes públicos figuran la rebaja del impuesto de los alcoholes vínicos, tributación por grados de alcohol absoluto en lugar de hacerlo por el volumen, revisión del Tratado con Francia, solución favorable para que en Inglaterra no se consideren como licorés las mistelas, y el restablecimiento po dicha nación de la antigua escala de gradación vitícola, pero con los actuales derechos, y que los préstamos personales del Crédito agrícola sean aumentados a 20.000 pesetas, como se ha hecho con los cosecheros de aceite.

## La campaña por la independencia india

HIMEHABAD (India), 24. — El gran poeta Rabindranath Tagore ha visitado al "leader" nacionalista Ghandi, preguntándole si durante el año que empieza piensa presentarse ante el país y dirigir la campaña en pro de la independencia de la India.

Contestó así: "Pienso en ello rabiosamente, de día y de noche; pero todavía no he encontrado una luz en las tinieblas que nos rodean".

En un artículo publicado en el diario "Young India", Ghandi escribe estas palabras: "A pesar de cuanto haga y cuanto suceda, mis amigos ingleses deben creer siempre en la verdad de esta afirmación que hago; aunque consagre todos mis esfuerzos a romper el yugo británico, no soy enemigo de Inglaterra".

**Conspiradores condenados**

CALCUTA, 24. — El presidente y el secretario del Comité del Congreso provincial de Bengala y otros diez miembros eminentes del mismo, han sido condenados a un año de cárcel por sedición y conspiración contra los poderes constituidos.

Esta sentencia ha sido motivada por la actitud de las personalidades en cuestión, con motivo de la celebración en Calcuta del llamado "día de las víctimas políticas".

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol

El próximo domingo, 20, se celebrarán en el campo de la Sociedad Recreativa El Cafeto (Facinco, 72), los siguientes partidos: A las nueve y media, Sociedad Alcantara Deportiva contra Recreativa El Cafeto. A las once y cuarto, Sporting F. C., de Madrid, contra Amistad Deportiva Oviedo.

Nacional, 4; Unión, 0.

El partido liguista anunciado ayer tarde entre estos dos equipos, carecía en absoluto de interés. Decidida la clasificación con la victoria conseguida por el Patria en su visita a la Corte, nacionalistas y rojos se enfrentaron en "match" de puro trámite, y como es natural, ante un público escaso.

Resultó entrenada la lucha; el Nacional, mejor apoyado que sus contrarios, ejerció una mayor presión que los unionistas y así al llegar al descanso, señalaba el marcador uno-cero en favor de los blanquiverdes. La segunda parte fué de parecidas características a la primera y en ella el Nacional obtuvo tres nuevos tantos por ninguno de sus contrarios, los cuales ante la falta de juego iniciaron una serie de violencias rápidamente cortadas por el juez de campo.

De los vencedores fué sin duda Benegas lo más destacado, segundo de la línea media íntegra, que fue sin duda lo más completo del grupo nacionalista.

Deportivo Alavés, 3; Recreativo, 3.

HUELVA.—Se ha celebrado el segundo partido entre el Deportivo Alavés y el Recreativo local. La lucha fué muy competitiva e interesante, terminando con el tanteo tres-tres, que señaló la igualdad de fuerzas existente en el campo.

Inmediatamente después, salieron los alavés con dirección a Sevilla, donde jugarán el domingo con el Betis en partido de Liga.

Boxeo.—Un triunfo de Luis Rayo

BUENOS AIRES.—Se ha celebrado un combate entre el boxeador español Luis Rayo y el americano Herman. Después de una lucha en la que se destacó la superioridad de Rayo, fué éste declarado vencedor a los puntos.

Phil Scott contra Sharkey

NUEVA YORK.—Dentro de breves días, Phil Scott, el ex-bombiero británico, comenzará sus entrenamientos con vistas a su encuentro con Sharkey, que se celebrará el 28 del próximo mes de febrero.

El campeón inglés se muestra muy confiado y acusa una buena forma y una moral excelente.

Paulino perdió el pleito

NUEVA YORK.—Se ha visto el recurso de los ex-preparadores de Paulino Uzcudun, contra su antiguo "paulain". El fallo ha sido adverso a Paulino, quien habrá de abonar a los demandantes la suma de 17.000 dólares. Uzcudun recurrió ante el Tribunal de recursos, pero éste ha desestimado la petición y ratificado el fallo de la Comisión de boxeo.

Automovilismo.—Federico Pérez Font correrá en las internacionales

Se asegura en los centros automovilistas que en las próximas carreras internacionales tomará parte conduciendo un nuevo modelo ultra-rápido de construcción nacional, el concisísimo probador Federico Pérez Font.

Otro coche de la misma marca, sobre cuya construcción se guarda la más absoluta reserva, irá pilotado por el automovilista Rafael Carmona Ferrer.

Las sustracciones de valores en Correos

De los cuatro detenidos, dos son liberados

Los detenidos con motivo de este asunto fueron don José Gamboa, don Pedro Sánchez Mora, don Felicísimo Martínez y don Francisco Salazar. Los dos primeros han sido puestos en libertad por el juez que instruye el sumario por las sustracciones de Correos. Los otros dos, que en unión de los anteriores, pasaron a presencia del juez, ingresaron en la cárcel en calidad de incomunicados.

Declaración del padre de uno de los detenidos

Don Ruperto Martínez García, padre del funcionario de Correos don Felicísimo, ha comparecido con motivo de las sustracciones hechas en la oficina de cambio. Dicho señor ha declarado que disfruta de una excelente situación, lo cual le ha permitido entregar personalmente a su hijo don Felicísimo grandes cantidades para que éste las invirtiera en negocios; que este capital, que se eleva a la cifra de 200.000 pesetas, obra en poder de don Felicísimo, al que jamás pidió recibo, por ser hijo suyo y tener confianza en él, como lo demuestra el hecho de que desde hace varios años le otorgara un poder ante notario para que hiciera uso libremente de todos sus bienes; poder que renovó ante el notario madrileño señor Azpeitia.

Apunhalado en su casa

Dadas las diez y cuarto de la noche de ayer, en el portal de la casa número 31 de la calle del Amparo se oyeron voces de auxilio, y a los pocos segundos los escasos transeúntes que por allí circulaban vieron salir y emprender la fuga velozmente a cinco sujetos, que desaparecieron con dirección a las rondas.

A los pocos instantes, entre unos vecinos, fué sacado en brazos y trasladado con toda urgencia a la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa el inquilino del piso bajo

Angel Meneses Hidalgo, de treinta años, casado, carpintero de oficio, quien, reconocido por los médicos de servicio, le apreciaron una herida de arma blanca profunda en un brazo y otra penetrante en el costado izquierdo, con hemorragia interna de carácter muy grave.

Después de asistido convenientemente el herido fué conducido al Hospital Provincial, donde a las once y cuarto se constató el Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de la Universidad.

De nuestros informes particulares se desprende que el herido, en una época en que vivió en el inmediato pueblo de Carabanchel, hizo amistad con un sujeto llamado Pedro Parra Parra, cuyo domicilio se ignora y del que sólo se sabe que frecuenta diariamente una taberna sita en la calle de Santa Ana.

Por cuestiones familiares Angel y Pedro se distanciaron, conservando uno y otro resentimientos que el domingo se exteriorizaron, luchando a golpes y pedradas en la Puerta de Toledo. La intervención de amigos y transeúntes hizo que la cosa no pasara a mayores.

Anoche se hallaba Angel cenando cuando llamaron a la puerta y se presentó Pedro, acompañado de cuatro desconocidos. Sin mediar palabra Pedro, que llevaba empalmado un cuchillo, apenas abierta la puerta se abalanzó sobre él y le asestó las dos puñaladas que presentaba.

A los gritos de los familiares de Angel, el agresor y sus desconocidos acompañantes se dieron a la fuga, tirando Pedro en el portal de la casa el cuchillo, de grandes dimensiones, con que había realizado el crimen.

La Policía, por orden del juez de guardia, practica activas gestiones para detener al criminal y a todos los individuos que le acompañaban.

DICTADURA CIVIL

El ministro de Instrucción pública y Economía conferencian con el jefe del Gobierno

A las siete y media llegó al ministerio del Ejército el ministro de Instrucción pública, que celebró una extensa conferencia con el general Primo de Rivera.

El señor Callejo salió a las nueve de la noche.

Los periodistas le interrogaron sobre la cuestión escolar de estos días, y el señor Callejo se mostraba optimista en cuanto a la solución del pleito planteado por los estudiantes. Mucho más aun—dijo el señor Callejo—después de la nota oficiosa tan paternal, cordial y de excelente concepto que ha dado el presidente del Consejo.

También estuvo conferenciando con el presidente durante media hora el señor Castedo, que dijo a los informadores había cambiado impresiones con el general Primo de Rivera sobre diversos asuntos de su departamento ministerial. Hemos hablado algo—añadió el nuevo ministro—sobre la designación de la persona que haya de sustituirme en la Dirección General de Economía; pero aun no hay nada resuelto.

El señor Castedo anunció que el Consejo de mañana comenzará a las seis y media de la tarde.

Calvo Sotelo dirigió un telegrama a los delegados de Hacienda

El ex ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, el día de su dimisión dirigió el siguiente telegrama a todos los delegados y subdelegados de Hacienda:

"Al dimitir cargo ministro de Hacienda, que durante cuatro años desempeñé con la ayuda leal, inteligente y valiosísima de funcionarios de todas clases y categorías del ramo, envío a V. S. un cariñoso y agradecido saludo que ruego exprese efusivamente a sus subordinados.

Será imborrable en mí el recuerdo de la cooperación insuperable que todos me prestaron, y siempre proclamaré que funcionarios Hacienda constituyen altísimo ejemplo colectivo de capacidad, rendimiento y probidad.

A V. S. reitero mi especial gratitud por su acrisolada lealtad en ejercicio Delegación y a todos me ofrezco particularmente como amigo y compañero que espera sigan laborando sin cesar por enaltecimiento y prestigio querida patria y honra de Monarquía".

De Primera Enseñanza

Escuelas nacionales.—La provisión de las escuelas

Va a finalizar el mes de enero y aun no se han hecho los nombramientos definitivos correspondientes a las vacantes del mismo mes del año anterior. Así se explica el que haya más de 5.000 escuelas vacantes; unas servidas interinamente y otras no; así también se explica que el analfabetismo en España vaya en aumento.

Además son muchos los perjuicios que se irrogan al Magisterio en general con su retraso en la provisión. Se habla de si admitirán renunciaciones o no, fundándose en que muchas de sus escuelas hace más de un año fueron solicitadas, y en ese transcurso de tiempo, un maestro y su familia, un hogar constituido, se verifican muchas transformaciones, muchos cambios en la vida de esa familia, y lo que antes se suponía un beneficio, al transcurrir el tiempo puede ser un perjuicio.

Si tales renunciaciones se admiten, los cursos se complicarán más, y casi los podríamos llamar interminables.

Oposición a plazas de profesores de Corte y confección de Prendas de las escuelas de Adultos

Se ha entregado por el Tribunal el programa correspondiente para verificar los ejercicios de estas oposiciones y parece que

los opositores lo encuentran muy extenso, exigiéndoles conocimientos que la mayor parte de ellos no poseen, porque dicen no se relacionan con el corte y confección, y que necesitarán más tiempo para imponerse en dichas materias.

Esto se hubiese solucionado satisfactoriamente, exigiendo que, para poder opositar a esas plazas, fuese necesario el título de maestro.

Los ejercicios de idiomas del bachillerato Universitario

"Los alumnos del bachillerato universitario, sección de Letras y Ciencias que han solicitado ser examinados en el presente mes en esta Universidad del ejercicio de idiomas se servirán concurrir a la misma provistos de la correspondiente carta de identidad y de la papeleta de examen el día 27 del actual, a las diez y media de la mañana los que hayan de sufrir examen de idiomas italiano y alemán, y a las cuatro de la tarde los de inglés".

Provisión interina de los cargos docentes en los Institutos locales femeninos creados en Madrid y Barcelona

INSTITUTO LOCAL DE MADRID

Geografía e Historia: don Manuel Mozas Mesa, del Instituto de Cabra.

Matemáticas: doña María del Carmen Martínez Sancho, de El Ferrol.

Física y Química: doña Angela García de la Puerta, de Ciudad Real.

Historia Natural: don Manuel Martín Cardoso, de Teruel.

Literatura y Terminología: doña Carmen Vielva Orotel, de El Ferrol

Deberes éticos y cívicos: don Cristóbal Caballero Rubio, de Ciudad Real.

Lengua francesa: doña María Luisa Alonso Duro, de la Escuela Industrial de Madrid.

Religión: don Bernardino Higuera Carboné, del Instituto de Avila.

Educación física: doña Cándida Cadenas Campo, Inspector de Primera enseñanza.

Caligrafía y Dibujo: don José Amador de los Ríos.

Taquigrafía y Mecanografía: doña Florencia Herrero, de la Escuela Normal de Maestras.

Auxiliares

Letras: doña Elena Amat y Calderón y don Antonio Escribano Iglesias.

INSTITUTO LOCAL DE BARCELONA

Geografías e Historias: don Luis del Arco Muñoz, de Tarragona.

Matemáticas: don Juan Ras Clavalls, de Tarragona.

Física y Química: don José Font Foch, de Lérida.

Historia Natural: don Francisco Aguilera Ruiz, de Lérida.

Literatura y Terminología: don José Ciurana y Maijó, de Lérida.

Deberes éticos y cívicos: don Hipólito Rafael Romero Flores, de Lugo.

Lengua francesa: doña Adela Marín Trepas Masó, del Instituto de Reus.

Religión: don Luis Gómez Cornet, del de Reus.

Educación física: don Francisco López Romero, del de Barcelona.

Caligrafía y Dibujo: don José Garriga, del de Barcelona.

Taquigrafía y Mecanografía: doña Laura Martorell y Carbonell, de la Escuela de adultas de Barcelona.

Auxiliares

Letras: doña María Teresa Casero Gutiérrez y doña María Teresa Dalmau.

Ciencias: doña Eugenia Pereira y don Santiago Nono Coders.

Advertisement for 'Cafes Colon' featuring a logo with a figure and text: 'SUSSESORES DE MANTAS LOPEZ S.A. CAFES COLON MARCA REGISTRADA. Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)'

La vida en provincias

Homenaje al poeta Mistral

VALENCIA, 24.— Con motivo de la celebración del aniversario del centenario del insigne poeta Mistral, se proyecta organizar un homenaje al valiente provenzal.

El santo del Rey

FERROL, 24.— Para solemnizar el santo del Rey, y organizada por el Casino de Clases, se ha celebrado anoche en el teatro Joire una función de gala, que fué presidida por las autoridades de los Cuerpos de la guarnición y de los buques de guerra. El teatro, adornado con

Advertisement for 'El Cafeto' chocolates, featuring an illustration of a boy carrying a tray with a chocolate box. Text: 'CAFES MARCA El Cafeto Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33 Pidense en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO'

valiosos tapices, presentaba brillante aspecto.

En el tren correo han marchado hoy a Santiago, con objeto de visitar la Universidad y los monumentos de la ciudad, los alumnos del Instituto, a los que acompañan el director y varios catedráticos de dicho centro.

Pidiendo una gran mejora

CANDELA, 24.— En una magna reunión celebrada anoche por todo el vecindario, se acordó solicitar del ministro de Fomento audiencia en que poder significarle la necesidad de conceder a este pueblo el salto de Gredos, con lo que podría convertirse en zona regable toda la jurisdicción.

Gasparri felicita al cardenal Ilundain

SEVILLA, 24.—El cardenal Ilundain ha recibido un telegrama del cardenal Gasparri, contestando en nombre del Papa a la felicitación por Año Nuevo y enviándole la felicitación y bendición de Su Santidad.

El prelado ha publicado en el "Boletín Oficial" del Arzobispado una circular acerca de la celebración del Día del Papa, y dispone que el 12 de febrero se celebren en todos los centros parroquiales un acto religioso y que se dirijan telegramas al Sumo Pontífice y al nuncio en Madrid. En la catedral se celebrará por la mañana una misa de comunión en la capilla de la Virgen de los Reyes, que la dirá el cardenal Ilundain, y por la tarde habrá solemnities cultos, con asistencia del Cabildo.

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuato, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

FIRMA DEL REY

De Trabajo.—Suprimiendo la cartera de identidad de los emigrantes y sustituyéndola por un pasaporte especial.

Ampliando la constitución del Comité Nacional de Geodesia y Geofísica.

Aprobando el Reglamento provisional para la aplicación del Real decreto-ley que creó el Seguro de amortización de préstamos para finalidades sociales.

Ascendiendo a Topógrafo ayudante Mayor de Geografía, a don Eugenio Guillón, y a don Joaquín Brungo.

Para jamones y salchichones

Rico

Advertisement for 'Pompas Fúnebres' featuring text: 'Conde de Romanones, 12 Pompas Fúnebres 4, Arenal, 4 Teléfonos: 11190 y 52149'

Saqueo de un "bar" en Marsella

Un herido gravísimo MARSELLA, 24.— Cinco malhechores han golpeado y herido gravemente al propietario de un "bar", robando la caja y huyendo en un automóvil, del que se habían apoderado momentos antes, aprovechando un descuido del dueño del coche.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

GACETILLAS TEATRALES

LARA.—Al solo anuncio de los precios familiares de tres y cuatro pesetas butaca, los llenos con "Para ti es el mundo" son como si se acabase de estrenar. Hoy, último viernes aristocrático.

REINA VICTORIA.—Éxito incomparable de la bellísima comedia, de Linares Rivas, "El pájaro sin alas", en la que realizan una interpretación exquisita Josefina Díaz de Artigas y Santiago Artigas.

ESLAVA.—Éxito triunfal de "La calsera", creación de la Pérez Carpio y Lloret, y "El monaguillo", por la Harito y Galleguito.

Muy pronto, estreno de "La picarona", del inspirado maestro Alonso.

INFANTA ISABEL.—Mañana, por la tarde, la mejor y más graciosa, comedia de Muñoz Seca, "¡Pégame, Luciano!" Por la noche, segunda representación de la nueva tragedia grotesca de don Carlos Arniches, "La Condesa está triste..."

COMICO.—(Loreto - Chicote).— Mañana, sábado, a las 6,30, el magnífico éxito "Seis pesetas", y a las 10,30, el graciosísimo juguete, "El cuatrigémino", que en cada representación es más aplaudido.

El domingo, tres funciones: a las cuatro, "Seis pesetas", y a las 6,30 y 10,30, "El cuatrigémino".

ROMEA.—Gran interpretación y gran éxito. Sigue llenándose ROMEA todas las noches para ver a Perla Greco, Antofitza Torres, Aurorita Peris, Conchita Rey y Bretaña, en la obra, gran suceso teatral, "¡Por si las moscas!"

Tardes populares, "Las lloronas", éxito de risa.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 24

Table of public values including Interior 4 por 100 F., Exterior 4 por 100 F., Amortizable por 100: E., Deuda ferroviaria: A, B, C, Bonos del Tesoro: A, Ayuntamiento Madrid 1868, Id. Id. Exprs Interior 1899, Id. Id. id 1909, Id. Id. D. y Obras, Id. Id. Ensanche, Id. Id. id 1915, Villa de Madra. 1914, Id. id 1918, Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100, Acciones Banco de España, Tabacos, Fénit, Ferrocarriles Andaluces, M. Z. A., Met.o., Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Peñarroya, Moneda extranjera, Francos, Id. Suizos, Id. Eelgas, Liras, Libras, Dólares, Id. Cable, Marcos oro.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a Pala, Azurmendi I y Abásolo contra Gallarta III y Begoñés III; segundo, a remonte, Echániz A. y Errezabal contra Ochotorena y Alberdi.

ZARZUELA.—A las 5,30, función a beneficio de la Asociación católica "España Femenina". Están invitados sus Altezas Reales.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15 y 10,30, "Sanchito Avendaño".

LARA.—A las 6,30 (décimo sábado de moda y abono de tarde), "La galana". A las 10,30, "Para ti es el mundo" (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—6,30, "¡Pégame, Luciano!" (enorme éxito de Muñoz Seca); 10,30, "La Condesa está triste..." (segunda representación).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz Artigas).—A las 6,15 y a las 10,30, "El pájaro sin alas".

Eslava.—(Compañía de zarzuela Harito-Ballester).—A las 6,30, "El barbeillo de Lavapiés" y "El monaguillo". A las 10,30, "La calsera".

COMICO.—(Loreto - Chicote).— 6,30, "Seis pesetas"; 10,30, "El cuatrigémino" (grandes éxitos).

FUENCARRAL.—(Compañía Anita Adamuz).—6,30 y 10,30, "El alma de la copla" (éxito estruendoso). Cantaores protagonistas: Guerita y Pena (hijo).

ROMEA.—A las 6,30, "Las lloronas". A las 10,30, "¡Por si las moscas!"

LA POLITICA ALEMANA

Se estima que el Gobierno Müller ha sa- nido fortalecido de la Conferencia de La Haya

BERLIN, 24.—En los centros parla- mentarios se juzga con optimismo la situa- cion del Gabinete y el porvenir de la coali- cion gubernamental.

Se anuncia esta noche que el presidente del Consejo prusiano, señor Braun, se pro- pone reanudar las negociaciones con las fracciones de la Dieta para reconstituir en Prusia la gran coalicion.

Estas negociaciones, que duraron el ve- rano ultimo varios meses, fracasaron; pe- ro, a juzgar por lo que dice hoy el "Ber- liner Tageblatt", la situacion parlamentaria en la Dieta prusiana seria en el momento ac- tual bastante favorable, y se espera que los esfuerzos del señor Braun se verán corona- dos por el éxito.

En este caso, la posición de la gran coali- cion en el Reichstag, y por consecuencia la del Gabinete Müller, se encuentra consi- derablemente fortalecida. No se cree que el doctor Schacht y los nacionalistas logren comprometer el éxito de los acuerdos de La Haya en el Reichstag, que serán inamente adoptados, aunque el artículo sobre las sanciones haya provocado ciertas reservas en algunos partidos gubernamentales.

Respecto al doctor Schacht, se hace ob- servar que la cuestión de las modificaciones eventuales en el estatuto de la Reichsbank ha sido discutida ayer en el Consejo de mi- nistros, y el Gobierno parece decidido a ase- gurar su soberanía sobre la Dirección de la Reichsbank.

Los muertos en la gran guerra

Todas las semanas se encuentran nuevos restos en los campos de batalla

LONDRES, 24.—El informe anual pre- sentado por la Comisión británica de ce- menterios de guerra dice que el número to- tal de soldados británicos muertos en la campaña y registrados por la Comisión as- ciende hasta a fecha a 1.809.990.

De este total, 585.114 han sido identifica- dos y se hallan en tumbas conocidas; 504.825 siguen incluidos en las listas de desaparecidos.

Estas cifras no pueden considerarse co- mo definitivas, ya que todas las semanas se encuentran nuevos restos en los antiguos campos de batalla de Francia y Bélgica. Du- rante el pasado año fueron encontrados en este antiguo frente los restos de 203 solda- dos británicos, de los que se ha hecho cargo la Comisión de cementerios. La mayoría no han podido ser identificados.

Por otra parte, durante el año 1920 los antiguos campos de batalla de Francia y Bélgica han sido visitados por más de 800.000 personas, que habían acudido de Inglaterra con objeto, en su mayoría, de vi- sitar las tumbas de sus deudos.

El hombre es a los 40 años cuando mejor trabaja

Tal es la opinión del secretario de Tra- bajo M. Davis

WASHINGTON, 24.—Mister Davis, el secretario de Trabajo de los Estados Unidos, es un ardiente partidario y de- fensor del hombre de edad madura.

Según Mr. Davis, es completamente falsa la teoría de que el hombre ha pasa- do a la plenitud de su vida después de cumplir los cuarenta años.

"A pesar de todo cuanto se ha dicho y filosofado sobre este asunto—dice mis- ter Davis—, es evidente que nuestros me- jores empleados, más inteligentes hom- bres de negocios e intelectuales que pro- ducen una labor fecunda, son siempre hombres que han cumplido los cuarenta los cincuenta y hasta edades más avan- zadas. La experiencia, técnica, habilidad y hábitos de ordenación que se tienen a la edad madura, hacen que en esta época de la vida sea cuando verdaderamen- te es valioso el trabajo de un hombre.

La cuestión de la edad es uno de los más graves problemas económicos que se presentan y que deben, por tanto, requeri- r mayor atención de la nación. Sin em- bargo, yo espero que en los años venide- ros veremos disminuir, cada vez más con- siderablemente, la costumbre de despe- dir a los obreros y empleados de edad madura o avanzada.

LAS REPARACIONES

El Banco Internacional de Pagos.—Re- unión del Gran Consejo

BASILEA, 24.—Se ha reunido en sesión el Gran Consejo del Cantón de Basilea para ocuparse de la cuestión del domicilio del Banco Internacional de Pagos.

El señor Mischen, miembro del Consejo de Estado, que, en calidad de delegado suizo ha participado en las negociaciones ce- lebradas en La Haya, ha explicado los acuerdos a que se llegó en estas negocia- ciones y se refirió a la carta que garantiza el establecimiento del Banco Internacional de Pagos en Basilea por largo tiempo.

Los delegados suizos se opusieron al prin- cipio a la petición de conceder la franquicia fiscal al personal del Banco, accediendo fi-

nalmente a ello para evitar que la sede del Banco fuera trasladada a otra ciudad.

El señor Mischen, quiso en principio que Basilea fuera una de las partes contratantes, pero el Consejo federal, benedicido por una de las cláusulas de la Constitución hel- vética que le concede el derecho de tratar en ciertos casos asuntos que pudieran haber si- do tratados por los cantones, se ha encarga- do de la cuestión, lo mismo que hizo cuando se trató del establecimiento en Suiza de la Sociedad de Naciones y en otros varios asuntos.

Un mensaje del señor Tardieu al pueblo francés

LONDRES, 24.—El señor Tardieu, en un mensaje radiofónico, dirigido a la pobla- cion francesa, ha hecho observar, entre otras cosas, que el régimen de reparaciones entre los aliados y Alemania había quedado definitivamente reglamentado en La Haya, con todas las garantías que eran de desear y dentro de un espíritu de mutua confianza, que era asimismo otra garantía moral.

Agregó que Francia ha venido a Lon- dres resuelta a no reducir su fuerza más de lo que exija su seguridad, si bien, por otra parte, se encuentra dispuesta a reducir sus medios de protección directa, siem- pre que sean creados adecuados medios de protección colectiva.

Un valioso collar sin dueño conocido

Fué hallado en un descampado

LONDRES, 24.—Las autoridades de Scotland Yard están muy preocupadas con el misterio del hallazgo de un valioso collar de perlas en una cuneta de West Endy, depositado actualmente en la oficina de objetos perdidos en la vía pública.

La Policía no se explica cómo un collar que vale varios centenares de libras no ha sido reclamado por nadie después de varias semanas, a pesar de que su hallazgo ha sido publicado profusamente en toda la Prensa.

Las autoridades de Scotland Yard creen que la pérdida del collar encierra algún hecho delictivo, por lo que la persona que lo perdió no se atreve a presen- tarse para reclamarlo.

NOTICIAS DE AVIACION

Preparativos en el futuro aeropuerto se- villano

SEVILLA, 24.—Han llegado a esta ciudad dos técnicos alemanes enviados por la Casa Zeppelin, de Friedrichshafen, para elegir los terrenos en que habrá de erigirse un mástil para amarrar el "Conde Zeppelin" en el viaje que la aeronave realizará en el mes de abril próximo.

Los dos peritos, con los ingenieros de la Compañía Colón, han visitado también los terrenos de Hernán Cebolla, donde se construirá el aeropuerto, y han fijado el em- plazamiento donde se construirá el mástil de amarre.

Este mástil será construido por la Casa Zeppelin.

Los dos expertos han marchado esta mis- ma tarde para Barcelona, de donde seguirán a Friedrichshafen, donde darán cuenta del resultado de su visita a Sevilla y recibirán instrucciones. Han declarado que regresarán a Sevilla dentro de quince o veinte días con el material necesario para la construc- ción del mástil. Las obras serán llevadas con gran actividad con objeto de que hayan terminado antes de la fecha prevista para la llegada del "Graf Zeppelin" en el pró- ximo mes de abril.

La aviación civil

LONDRES, 24.—En los círculos bien informados se atribuye al Gobierno inglés la intención de aumentar las cantidades consignadas en el presupuesto de Aeronáutica con el fin de favorecer el desarrollo de la Aviación civil.

Chichester ha llegado a Birma

BATAVIA, 24.—El aviator Chichester ha aterrizado, sin novedad, en Birma, In- dias neerlandesas.

La expedición de Byrd

Se halla bloqueada por los hielos

NUEVA YORK, 24.—Según noticias publicadas por el "New York Times", el famoso explorador almirante Byrd se verá obligado a pasar el resto del invierno en Lite (América), si el mar de Ross continúa helado como hasta ahora y no es posible ayudar a la expedición antártica desde fuera.

Según la información del "New York Times", las condiciones actuales del mar de Ross no hacen concebir ninguna espe- ranza sobre el mejoramiento de la situa- ción. El mar de Ross no ha estado nunca cerrado como este invierno en la historia de las expediciones antárticas.

El representante de la expedición Byrd en Nueva York ha hecho un llamamien- to al departamento de Estado para con- seguir la ayuda de resistentes barcos ba- lleneros de Inglaterra o Noruega y que puedan dirigirse al mar de Ross con el propósito de intentar una aproximación al campamento de exploración del almirante Byrd. Se afirma que las autoridades de dicho departamento han adoptado in- mediatamente las medidas necesarias.

Los grandes incendios

Garage destruido

TENERIFE, 24.—Un voraz incendio ha destruido el "garage" de la Casa Fiat, ardiendo varios automóviles. Las pérdi- das se elevan a 150.000 pesetas.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

La historia de una pulsera perdida

En las últimas horas de la tarde del martes, en la Avenida del Conde de Peñalver, la señorita María Luisa Medini- lla, domiciliada en la calle de Goya, nú- mero 71, extravió una valiosa pulsera de oro, planito y doce brillantes, valora- da en 2.700 pesetas.

La perjudicada publicó anuncios en los periódicos ofreciendo una gratificación a quien le diera noticias de la joya y ayer a mediodía se presentó en su casa una joven llamada Tomasa González, que anunció que la pulsera había sido encon- trada por su hermano Antonio, de diez y ocho años, el que se deshizo de ella vendiéndola en una casa de compra- venta de la calle de Bravo Murillo, por la infima cantidad de cincuenta pesetas.

La señorita Medinilla entregó a Tomás las cincuenta pesetas para que recupera- ra la pulsera, pero en la casa de empe- ño, se negaron a dársela, sin duda cre- yendo que no había derecho a que se les estropeará el "negocio".

En vista de esta actitud del prestamis- ta, Tomasa y la propietaria de la joya comparecieron a las seis de la tarde en el Juzgado de guardia donde denunciaron el hecho de negocios tan "boyantes" que a veces tienen contratiempos muy des- agradables.

Atropellado por un automóvil

El automóvil 21.439, conducido por José Gómez Fernández, atropelló en la Carrera de San Jerónimo al anciano de ochenta años Joaquín Alonso Carmona, que resultó con lesiones graves.

Choque de un tranvía con un autocamión

La Guardia civil del Palacio de Comuni- caciones ha manifestado a la Dirección ge- neral de Seguridad que ayer tarde, habían chocado, en el paseo del Prado, un tran- vía del disco 37 con el autocamión 26.816, que conducía Rafael Sánchez Pajares. Resultaron los dos coches con grandes des- perfectos, y con lesiones leves la viajera del tranvía Eduarda Juez Sáez, de treinta y seis años, que vive en la calle del Salitre, número 36.

Robo de una cartera

Cuando viajaba en un tranvía desde el Puente de Toledo a la Puerta del mismo nombre, le robaron una cartera con 325 pesetas al vecino de Valdemorillo Tomás Fernández Camarero, de cincuenta y cuatro años.

EN PROVINCIAS

Ciclista precipitado en un barranco.— Riñen y se destrozan los vestidos.— Una niña abrasada

BILBAO, 24.—Al regresar de Bus- turia el agente recaudador de la Cámara de la Propiedad Urbana, Dionisio Ariola que iba montado en una bicicleta, al pa- sar por la carretera de Guernica se des- pistó y cayó por un barranco. Resultó con lesiones gravísimas, de las que fué curado en una clínica de Guernica.

En el pueblo de Carranza riñeron Jo- sé Albina y Bernardo Elola, que además de causarse diversas lesiones, quedaron con las ropas completamente destrozadas, teniendo algunos vecinos que pres- tarles trajes para cubrirse.

La niña Natividad Gascón, de cuatro años, en un descuido de sus padres ca- yó a la lumbre en su domicilio de esta capital, resultando con gravísimas que- maduras.

La intoxicación por triquinosis en Alma- dén de la Plata

SEVILLA, 24.—El Juzgado de ins- trucción de Cazalla, continúa sus traba- jos en el sumario abierto con motivo de la intoxicación por triquinosis ocurrida en el pueblo de Almadén de la Plata. Pa- rece que ha decretado el procesamiento del veterinario de dicho pueblo. Las úl- timas noticias que se tienen respecto a las persoas intoxicadas son satisfacto- rias, pues parece que mejoran y sólo al- gunos presentan síntomas graves. Des- pués de las seis defunciones ocurridas, no se han registrado más fallecimientos.

Accidente en un paso a nivel

VALENCIA, 24.—Al atravesar el paso a nivel inmediato a la estación de Tabernes, en la línea férrea de Carcagente a Denia, un carro conducido por Vicente Talens fué alcanzado por un tren de viajeros.

Robo en una joyería

SAN SEBASTIAN, 24.—En la Joyería Internacional, establecida en la esquina de las calles de Garibay y Andía, se cometió anoche un robo, ignorándose su importan- cia. Los ladrones penetraron por las obras que se realizan en el edificio y abriendo un boquete en el techo de la joyería, procedien- do con tal sigilo, que en la Inspección de Policía, situada casi enfrente, no se advir- tió el robo.

EL ESTADO PONTIFICIO

La toma de posesión de la Secretaría de Estado por el cardenal Pacelli

ROMA, 24.—Se asegura que el cardenal Gasparri dará posesión de su cargo al nuevo secretario de Estado, cardenal Pacelli, el día 12 de febrero, aniversario de la co- ronación del Soberano Pontífice.

En la iglesia patriarcal lateranense se han celebrado solemnes funerales por el alma de Benedicto XV. Dió la absolución el car- denal Pompili, y asistieron muchos obispos, prelatos y varios parientes del difunto Pa- pa.

Por la muerte de monseñor Mariani, ha quedado vacante el importante cargo de secretario de la Congregación de los Ritos. El retraso que sufre el nombramiento de otro secretario obedece, según se afirma, al

deseo del Papa de crear dentro de la Congregación dos secciones, una dedicada a los ritos y otra a las causas de canonización y beatificación. En ese caso se nombrarán dos secretarios.

La Comisión de los trabajos públicos de la ciudad del Vaticano está explorando el subsuelo de la ciudad con el fin de arreglar- lo para las necesidades presentes.

El Tribunal de la ciudad Vaticana, pre- sidido por el abogado Pericolo, celebrará el 29 de este mes su primera sesión para juz- gar a un cierto De Paolis, sorprendido por los gendarmes pontificios de la Basílica de San Pedro, hurtando el contenido de los ce- pillos. El presidente y los jueces vestirán toga negra.

DE BARCELONA

Un hombre asesinado misteriosamente.— Descubrimiento de una importante esta- fa.—Ferroviario muerto a tiros

BARCELONA, 24.—Anoche ha ocu- rrido en la calle de Bojarull, en el cruce con la de Espronceda, un suceso trá- gico para aclarar el cual trabaja activa- mente la Policía.

A la hora citada, los transeúntes que circulaban por las calles inmediatas a la indicada y los vecinos de ésta última, se vieron sorprendidos por un tiroteo que duró solamente unos segundos, pasados los cuales todo volvió a quedar en silen- cio.

Inmediatamente acudieron al lugar de donde habían partido los disparos varia- ras personas entre ellas algunos agentes de la autoridad que vieron tendido en tierra a un hombre que no daba señales de vida.

Cuando comentaban el hecho pasaron por aquel mismo lugar algunos transeun- tes que al acercarse al cadáver compro- baron con horror que se trataba de un pariente suyo, llamado Ramón Ródenas, natural de Valencia y hermano de Pro- greso Ródenas.

Parece que el suceso se desarrolló cuando Ramón se dirigía a su domicilio, situado en la Casa Juliol, en las afueras de la barriada de Clot. Los agresores, que debían espiarle, aprovecharon la os- curidad que reinaba en la calle de Bo- farull para cometer el asesinato, huyen- do seguidamente, después de haber hecho sobre su víctima ocho o nueve disparos.

El Juzgado del Norte se personó en el lugar del suceso, en compañía de un forense, quien reconoció el cadáver, ob- servando que presentaba dos heridas cau- sadas por proyectiles de pistola automá- tica. Una estaba situada en la región pa- rietal, y otra en la intercostal, y ambas eran mortales de necesidad. A flor de piel tenía otro proyectil blindado, que le fué extraído.

Hace pocos días la Compañía de M. Z. Z. presentó una denuncia a la Policía re- lativa a una estafa que desde hace tiempo se venía cometiendo en sus almacenes.

La Policía empezó a trabajar y pudo en- terarse que los jefes de la Compañía venían notando que las compras de partidas de material no ingresaban en almacén. Se averiguó que un empleado, llamado Federico Mira, hacía las compras, presentando facturas al cobro a nombre de Ricardo Mira- lles. Últimamente cobró sesenta mil pesetas y poco después se trasladó a Jijona, donde fué detenido y reconocido por el personal de la Compañía como el individuo que pre- sentaba facturas al cobro.

La estafa asciende a 520.915 pesetas.

Ayer tarde se presentó al subcabo de los mozos de escuadra de San Cugat, un indi- viduo llamado Tomás Soler Sabater, el cual manifestó que acababa de dar muerte a un compañero suyo.

El declarante vestía el uniforme que uti- lizan los empleados del ferrocarril de Cata- luña y llevaba ensangrentada la cabeza.

En vista de las manifestaciones de To- más, el Juzgado marchó al lugar denomina- do Pont del Diari, entre las estaciones de la Floresta Pearson y San Cugat, donde fué hallado el cadáver de José Torregrosa, de treinta y tres años de edad, conductor de la Compañía del ferrocarril de Cataluña y habitante en la barriada de la Barceloneta. Presentaba una herida de bala en el pecho, con orificio de salida por la espalda.

Tomás Soler fué interrogado después por el juez, a quien manifestó que entre él y la víctima existían desde hace mucho tiempo resentimientos. Ayer recibió Tomás una carta, que suponía escrita por una mujer llamada Carmen en la que se le citaba para hoy en el Pont del Diari, en cuyo punto encontró a José, armado de un bastón, con el que apenas llegó Tomás, empezó a golpearle. Soler, entonces, sacó una pistola que llevaba, para lo que iba provisto de la oportuna licencia, y disparó sobre Torregro- sa, causándole la muerte.

Tomás ha ingresado en la cárcel del dis- trito, y el cadáver ha sido trasladado al Dé- pósito judicial.

Motin en un hospital de le- prosos

LONDRES, 24.—Telegrafían de Jo- hannesburg al "Morning Post", que los leprosos hospitalizados en un estableci- miento benéfico de Pretoria, se amotinaron ayer contra sus guardianes, promo- viendo un gran tumulto.

Durante la lucha resultaron gravemen- te heridos diez leprosos y cinco vigilan- tes.

CONFLICTOS SOCIALES

Crisis en las manufacturas de hilados en el Japón

OSAKA, 24.—La mayoría de las ma- nufacturas de hilados de algodón ha acor- dado cerrar sus puertas dos días al mes y reducir la producción en un 10 por 100.

Boda de la señorita de Sán- chez Guerra con Don José Estrella

En la iglesia de la Concepción se ha ce- lebrado esta mañana, a las once y media, el enlace matrimonial de la bellísima hija del ex presidente del Consejo don José Sán- chez Guerra, Constanca, con el alférez de navío don José Estrella, perteneciente a la dotación del cañonero "Dato".

Apadrinaron a los contrayentes la madre del señor Estrella y el ilustre político padre de la novia.

A la boda asistieron numerosos elemen- tos políticos.

Enviamos nuestra efusiva enhorabuena a los nuevos esposos y a las dos distinguidas familias.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Fomento, Trabajo y Economía.

El general Primo de Rivera manifestó que había sometido a la firma del Rey de- cretos de Asuntos Exteriores que se refe- rían a jubilaciones de personal. He saluda- do—dijo—a los tres ministros que estaban arriba despachando con el Rey y ahora voy a ver si cumpla el plan que me he trazado de almorzar todos los días en el campo, aunque el día de hoy, por la lluvia, no es muy propicio para ello. A las seis y media ten- dremos Consejo, y antes tendré algún des- pacho.

El ministro de Economía dijo al salir que después de despachar con S. M. había ofrecido sus respetos al infante don Jaime, al que no pudo cumplimentar el día de la jura, y ahora—añadió—voy al Palacio de la infanta doña Isabel, también para cum- plimentarla.

De firma, he sometido a la sanción del Rey decretos sin importancia.

\*\*\*

Con motivo de celebrar su santo S. A. la infanta doña Paz, la corte vistió hoy de media gala.

\*\*\*

El día 2 de febrero no se celebrará capi- lla pública en Palacio, como era costumbre. La primera capilla pública después del fallecimiento de la Reina Cristina, tendrá lugar el miércoles de Ceniza.

El día de la Candelaria habrá en Pala- ción misa pontifical, celebrándose la procesión de las Candelas y todas las demás ce- remonias religiosas propias de la festividad del día.

\*\*\*

El marqués de Sívola cumplimentó a la Reina Victoria para darle las gracias por haberle nombrado comisario regio de la Li- ga contra el cáncer.

\*\*\*

Después de despachar con Su Majes- tad el Rey el jefe del Gobierno se trasla- dó a su despacho oficial del ministerio del Ejército donde despachó con el mi- nistro del Ejército, el director de Marrue- cos y Colonias y los generales Soriano y Kindelan.

Recibió el presidente a los generales Gerona, Boloiz y Millán Astray y al go- bernador civil de Soria.

A mediodía almorzó con los marque- ses de Encinares en una finca inmedia- ta a Madrid y por la tarde recibió al Consejo de la Junta Peninsular de la Cá- mara Agrícola de Fernando Poo.

\*\*\*

Nuestro ministro en Atenas ha comu- nicado que ayer firmó con el ministro de Negocios Extranjeros griego su pacto de amistad y arbitraje entre España y Gre- cia.

\*\*\*

Por la Comisaría del Seguro Ferrovia- rio han sido satisfechas en el día de hoy las indemnizaciones correspondientes a las viudas de las víctimas del choque de trenes ocurrido en Santa Cruz de Mudé- la y a varios heridos que han completado la documentación reglamentaria.

\*\*\*

La Bolsa acusa general pesadez, ba- jando gran parte de los valores que se cotizan y queda el Interior en las series altas a 72,85 con desventaja de 15 cénti- mos.

En Banco cede 2 el de España y no va- rian los demás y en Industriales demere- cen Chade, Minas Rii portador, Tabacos y Petróleos y en mayor intensidad Ex- plosivos. Los Ferrocarriles consiguen ventaja.

La moneda extranjera no se cotiza, pe- ro entre banqueros las libras están entre 37,37 y 37,38 y los francos a 30,15 alre- dedor.

El Banco Hipotecario de España ha acordado rebajar a 5,75 por 100 el inter- és de sus préstamos hipotecarios a lar- go plazo.



**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

# El "Depurativo Revengas"

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## Gran Farmacia Nacional

**Atocha, 114.-Teléfono, 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.-Teléfono, 73.415**

## Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**